

## 58. Huosigau-Heimattage

# Festkalender

**WEILHEIM.**– Der Heimat- und Trachtenverein Weilheim ist heuer Ausrichter der jährlich stattfindenden Huosigau-Heimattage. Sie finden in diesem Sommer zum 58. Mal statt. Die Trachtenvereine aus dem Huosigau wechseln sich als Gastgeber ab.

### Freitag, 27. Mai

Huosigau Heimatabend mit Trachtenvereinen aus dem Huosigau, der Gaugruppe, dem Trachtenverein Weilheim und der Stadtkapelle Weilheim, 20 Uhr, Bierzelt Festplatz.

### Samstag, 28. Mai

Preisplatteln um den Bayerischen Löwen, Ehrenpreis des Bayerischen Ministerpräsidenten für die Gau-Sieger, Beginn 9 Uhr im Festzelt; Trachtenmarkt in der Kleinen Hochlandhalle Weilheim, von 10 bis 18 Uhr; Boarischer Tanzboden mit den Jungen Riederinger Musikanten und den Gögerlgeigern. Beginn 19 Uhr im Festzelt.

### Sonntag, 29. Mai

Festsontag der 58. Huosigau-Heimattage: 7 Uhr Weckruf, Kirchturm Mariä Himmelfahrt; 8.30 Uhr Aufstellung zum Kirchenzug, Volksfestplatz; 9 Uhr Kirchenzug; 9.30 Uhr Festgottesdienst auf dem Marienplatz, anschließend Tanzvorführungen; 13 Uhr Aufstellung zum großen Festzug, Volksfestplatz; 13.30 Uhr Festzug durch Weilheim mit zirka 3.000 Trachtlern und Musikanten, mit Festwagen, 80 Vereinen und Fahnenabordnungen; 18 Uhr Festausklang mit der Pollinger Blasmusik; Trachtenmarkt in der Kleinen Hochlandhalle Weilheim, von 10 bis 18 Uhr

### Samstag, 2. Juli

Klingender Huosigau – Zeitgleiches Straßenmusizieren in Dießen, Fürstenfeldbruck, Herrsching, Menzing, Possenhofen. *bb.*



Der Trachtenverein Weilheim bei den 57. Huosigau-Heimattagen in Dießen am Ammersee.

Fotos (2): oh.



Xaver Kastl und Sepp Kaindl blättern in den Statuten.

# Prächtiger Trachtenaufmarsch

Festjahr zwischen Lech und Isar mit Heimattagen in Weilheim – Huosigau wird 100

**WEILHEIM.**– Der Huosigau tanzt, singt, feiert – und begibt sich auf die Suche nach seinen Wurzeln: Ein Doppeljubiläum ist der Grund für einen Festsommer mit einem Veranstaltungsmarathon, der bis in den August hineinreicht. Geleitet werden das 100-jährige Bestehen der Heimat- und Trachtenvereinigung Huosigau und der 90. Geburtstag des Heimat- und Trachtenvereins Weilheim.

Die Weilheimer richten deshalb die 58. Huosigau-Heimattage aus und die Verantwortlichen des Huosigau arbeiten seit über einem Jahr an einer populärwissenschaftlichen Ausstellung zur Landesgeschichte, die von Samstag, 10. Juni bis Sonntag, 7. August im barocken Fischerbau zu Polling stattfindet: „Huosi – eine Spurensuche zwischen Lech und Isar“.

Die Heimat- und Trachtenvereinigung Huosigau geht zurück auf frühe Verbandsstrukturen

der Trachtenvereine. Weil die guten Gepflogenheiten, die Traditionen und vor allem das gebirglerische Gewand im ausgehenden 19. Jahrhundert unterzugehen drohten, entstanden die Trachtenvereine. Der „kulturelle Niedergang auf fast allen Gebieten“ sollte aufgehalten werden. So ist es in einer Publikation der Vereinigten Bayerischen und Süddeutschen Trachtenverbände nachzulesen. Dem ersten Trachtenverein, den der Dorfschulmeister Josef Vogel 1883 in Bayerischzell gegründet hatte, folgten hunderte. Die schlossen sich zu Gauverbänden zusammen. 1911 wurde in Murnau der Gauverband II gegründet, der 1948 in Huosigau umgetauft wurde.

Heute gehören 27 Trachtenvereine mit rund 6.000 Mitgliedern zur Heimat- und Trachtenvereinigung Huosigau, die Vereine in den Landkreisen Weilheim-Schongau, Landsberg, Starnberg, Fürstenfeldbruck, Aichach-Friedberg und Mün-

chen (Süd) unter ihre Fittiche nimmt. Vorsitzender ist Sepp Kaindl aus Dießen, der zum Gründungsfest den Begriff „Huosi“ in einer Ausstellung untersucht und zusammen mit einem Team aus Wissenschaftlern und unzähligen freiwilligen Helfern aus den Vereinen eine Brücke spannt vom siebten Jahrhundert n. Chr. bis heute.

### 58. Huosigau Heimattage

Im Blickpunkt des Festjahres stehen die 58. Huosigau Heimattage. Mit Musik, Tanz und Festzelt, mit Festabend, Bayerischer Löwe und Trachtenmarkt (Programm siehe Kasten links). Die Patenvereine der Weilheimer Trachtler sind dabei, Abordnungen aller 27 Huosigau-Vereine, insgesamt über 80 Trachtenvereine. „In erster Linie wollen wir miteinander Traditionen leben“, so Xaver Kastl, Vizevorsitzender der Weilheimer Trachtler. *bb.*